
 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA 002/2021 - 19/05/2021 
ATA Nº 002/2021 

 
 

Aos dezenove dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, às treze horas e trinta minutos, tendo por 
local o Auditório Casemiro Serafim Vieira na Prefeitura Municipal de Chapecó, sito à Avenida Getúlio 
Vargas, 957S, Centro, nesta cidade de Chapecó/SC, realizou-se a Reunião Ordinária do Conselho 
Municipal de Políticas Culturais do Município de Chapecó, estando presentes seguintes conselheiros: 
 

N. NOME REPRESENTATIVIDADE 

01 Aline Belinski Poder Público - Secretaria de Cultura – Escola de Artes 

02 Aline Tavares da Silva Segmento Cultural - Patrimônio Cultural 

03 Augusto Zeiser Instituições da Sociedade Civil - CINELO 

04 Caroline Miotto Pecini Poder Público - Secretaria de Cultura - Biblioteca 
Pública Municipal 

05 Daniel Dalla Zen Convidado – Técnico em Museu 

06 Djonatan Victor Fronza Segmento Cultural - Música 

07 Felipe Villa Sanches 
Poder Público – Secretaria de Juventude, Esporte e 
Lazer 

08 Gilvânio Pedroso Poder Público – Secretaria de Educação 

09 Izabel Cristina de Quadros Convidada – Secretaria de Cultura 

10 Jakson Ronaldo Kreuz Poder Público - Secretaria de Cultura – Arte Cidadã e 
CEC 

11 Janaína Corá Segmento Cultural – Artes Visuais 

12 João Carlos Fortes Convidado – Secretaria de Cultura 

13 José Sérgio Boita Junior Segmento Cultural – Audiovisual 

14 Luiz Fellipe de Quadros Belusso Poder Público - Secretaria de Cultura – Gerente de 
Projetos e Eventos – Membro Nato 

15 Manoel de Souza Brasil Neto Organização Não-Governamental - PROGRAMA VERDE 
VIDA 

16 Mirian Menegatti Sistema S - SESC 

17 Roselaine Barboza Vinhas Poder Público – Patrimônio Cultural 

18 Samuel de Paula Segmento Cultural – Corporeidades - Dança 

19 Thays Fortes Borges Ferraraccio Convidada – Secretaria de Cultura 

20 Vinícius da Silva Pugliero Poder Público - Secretaria de Cultura – CEU das Artes 
 
 
 
 
 



 
 
 
Os seguintes conselheiros justificaram a ausência:  
 
N. NOME REPRESENTATIVIDADE 
01 Anaí Fernanda dos Santos Instituições Sem fins Lucrativos- PROGRAMA VIVER 
02 Daniel Edu Mayer Segmento Cultural – Audiovisual 
03 Edgar de Souza Segmento Cultural – Patrimônio Cultural 
04 Elisa Manfrin Fundações - FUNDAÇÃO AURY LUIZ BODANESE 
05 Gabriela Szatkolski Poder Público – Secretaria de Assistência Social 
06 Orieta Spindola Instituições da Sociedade Civil – ACHE 
07 Ricardo de Pellegrin Poder Público - Secretaria de Cultura – Galerias e Artes Visuais 
08 Sandra Margarete Abello Instituição de Ensino Superior – UNOESC 
09 Tarcísio Bringhenti Instituições Sem Fins Lucrativos – ACATE 
10 Ulmara Melania Spanhol Poder Público – Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Turismo 

 
Após verificar que não houve quórum para a reunião ser deliberativa, a Presidente, Sra. Aline Tavares da 
Silva, deu boas-vindas aos Conselheiros. A pauta da reunião foi entregue impressa a todos os 
Conselheiros no momento que assinaram a Lista de Presença, no início da reunião. No entanto, segue a 
pauta do dia: 01) Realização do Dança Chapecó e eventos para movimentação da dança em Chapecó; 02) 
Discussão e informes sobre o edital de linguagens e demais demandas editais de fomento 2021; 03) 
Proposição de participação de membros do Conselho nas comissões de acompanhamento dos editais 
municipais; 04) Aprovação dos documentos de Lei de Apoio aos Artistas e Edital Emergencial; 05) Decreto 
n° 40.478/2021 de 31 de março de 2021- Comissão dos Monumentos; 06) Eleições, conversa inicial e 
proposição de criação de comissão especial eleitoral; 07) Cronograma de reuniões; 08) Assuntos gerais 
finais (Assuntos não previstos na pauta do dia); 09) Comunicações Pessoais (Assuntos não previstos na 
pauta do dia). A presidente Aline Tavares da Silva inicia com a pauta nº 01 e o Conselheiro Samuel de 
Paula coloca a situação dificultosa da setorial de Corporeidades e Dança e sugere um evento ou 
competição online para movimentar a dança na cidade de Chapecó. A Conselheira Roselaine Barboza 
Vinhas faz uma explicação quanto à possibilidade de evento em caráter remoto ainda este ano, no 
entanto argumenta que as perspectivas são de que possamos organizar um evento presencial somente no 
ano de 2022. Contudo, manifesta seu apoio a setorial de dança e as demais quanto a tratativas de 
encontrar instrumentos possíveis de fortalecer as manifestações das diferentes linguagens culturais no 
município de Chapecó. Na sequência foi exposta a pauta nº 02 e a convidada Thays Fortes Borges 
Ferraraccio faz a apresentação sobre os editais da pasta Cultura, explicando sobre a Comissão de 
acompanhamento dos Editas, ela explana sobre a Portaria Nº 08/2021, atualizações da Lei Aldir Blanc, 
Comitê Gestor da Lei Aldir Blanc, valores dos recursos, números de prestações de contas dos editais 
municipais de chamamento nº 01/2020 e nº 02/2020, Decreto nº 10/2021, errata nº 04/2021 e 
prestações de contas financeiras do Edital de Chamamento Público nº 01/2020. Em seguida, o 
Conselheiro José Sérgio Boita Júnior explana que há uma grande preocupação quanto ao lançamento do 
edital de fomento/linguagens. Estamos em 2021 e ainda não foi lançado. Pergunta aos Conselheiros se 
será lançado ainda este ano, pois os artistas estão desamparados neste sentido e coloca a importância 
deste edital para a classe artística. A Conselheira Janaína Corá pede a palavra e também pergunta se tem 
previsão no orçamento financeiro do município para atuar no segmento cultural, pois os artistas também 
movem a economia local. A Conselheira Roselaine Barboza Vinhas explica sobre a importância da 
explanação ao Conselho sobre o que está acontecendo com os proponentes dos Editais e o próprio Edital, 



 
inclusive o Edital Aldir Blanc. Comenta sobre a relevância do trabalho da Comissão para os editais 
vigentes além do Comitê Gestor Aldir Blanc. Explica também a importância das prestações de contas por 
parte dos proponentes. Há proponentes que participam de tantos editais que no momento de prestação 
de contas fazem um atrapalho e não entregar as prestações no prazo correto. Informa que fará nos 
próximos dias um pedido de edital para o Comitê gestor de governo. A Conselheira Roselaine Barboza 
Vinhas, para finalizar, responde a Conselheira Janaína Corá dizendo que sim e explica a diferença entre 
orçamento e receita e também explica a situação atual. A Conselheira Janaína Corá volta a fazer o uso da 
palavra e expõe alguns descontentamentos e solicita, se não é possível aumentar, para garantir pelo 
menos o valor que já temos da receita. A Conselheira Roselaine Barboza Vinhas responde novamente a 
Conselheira Janaína Corá que, fará este pedido formal ao Comitê Gestor de governo nos próximos dias e 
também sugere fazer um pequeno grupo para ajudar na elaboração do edital de fomento que irá solicitar 
ao Comitê de Governo. Na sequência, a Presidente Aline Tavares da Silva passa para a pauta nº 03 que diz 
respeito ao pedido de que conselheiros façam parte do Comitê Gestor da Aldir Blanc e da Comissão de 
acompanhamento dos editais municipais, a Conselheira Janaína Corá coloca o nome a disposição para 
fazer parte do Comitê Gestor Aldir Blanc. Como não houveram outras manifestações, a Presidente Aline 
Tavares da Silva diz que voltará a abrir a possibilidade para novos inscritos na próxima reunião do CMPC, 
assim como a aprovação dos nomes não será feita na reunião de hoje, por falta de quórum. Em seguida a 
Presidente Aline Tavares da Silva passa para a pauta nº 04 e a Conselheira Roselaine Barboza Vinhas 
explica sobre a Lei de apoio ao artista Chapecoense e provável Edital Emergencial que serão aprovados na 
próxima reunião do CMPC e que já foram enviados via e-mail para todos os conselheiros tomarem 
conhecimento e poderem dar suas contribuições. O Conselheiro Jakson sugere fazer uma Reunião 
Extraordinária para discutir os assuntos mais morosos, como a aprovação destes documentos. A 
Presidente Aline concorda com a sugestão, porém é enfática em dizer que não será agendado Reunião 
Extraordinária para ler documentos/leis/editais, mas sim para apresentação de proposições de edição, 
supressão ou inserção no texto que já foi enviado aos conselheiros. Destacando a importância de todos os 
Conselheiros lerem os documentos anteriormente a Reunião. Em seguida, a Presidente Aline dá 
sequência a pauta nº 05 e a Conselheira Janaína Corá solicita esclarecimentos quanto as duas 
representantes Roselaine e Aline na Comissão dos Monumentos, quanto a escolha dos nomes e não 
aprovação anteriormente do Conselho. Por fim, coloca que também teria interesse em fazer parte desta 
Comissão. A Conselheira Roselaine explica que foi em caráter de urgência a apresentação dos nomes das 
duas representantes, mas que por uma série de fatores a Comissão ainda não se reuniu e menciona o 
Ofício entregue a presente reunião para aprovação dos nomes. A Presidente Aline fala que é ótimo o 
interesse da Conselheira Janaína em participar da Comissão e a Conselheira Roselaine sugere então que 
façam parte da Comissão dos Monumentos a Conselheira Janaína no lugar dela mantendo Aline na 
comissão, a aprovação dos nomes acontecerá na próxima reunião do CMPC. O Conselheiro Jakson 
Ronaldo Kreuz pergunta sobre a existência da Comissão de Patrimônio Cultural no Conselho e sugere que 
alguém dessa Comissão esteja também na Comissão dos Monumentos, a Presidente Aline Tavares da 
Silva responde ao Conselheiro Jakson Ronaldo Kreuz, afirmando que sim a Comissão de Patrimônio 
Cultural está ativa e é a única Comissão permanente deste conselho. A Presidente Aline Tavares da Silva 
explica que a Comissão teve um árduo trabalho até o momento com os pareceres de tombamento e 
manifesta a responsabilidade em ter desempenhado estes trabalhos, explica que está no conselho 
representando o Patrimônio Cultural, mas que não pretende de forma alguma ser o nome da área, 
presente em todas as comissões que discutem o assunto, mas que se mais ninguém apresentar interesse, 
prefere se colocar em todas essas comissões do que deixar o patrimônio cultural sem representação. Na 
sequência, a Presidente Aline Tavares da Silva explana a pauta nº 06 referente a Comissão especial de 
eleição e os Conselheiros Augusto Zeiser, Jakson Ronaldo Kreuz e Djonatan Victor Fronza colocam seus 
respectivos nomes para fazer parte da Comissão Especial Eleitoral. A Presidente Aline Tavares da Silva 
expõe a pauta nº 07 que diz respeito ao cronograma de reuniões e apresenta a proposta de intercalar 



 
reuniões remotas e presenciais, assim como os demais assuntos que necessitam de deliberações dos 
conselheiros, este será colocado para aprovação em reunião extraordinária do CMPC marcada para dia 26 
(vinte e seis) de maio às 13h30min, não havendo objeções dos Conselheiros presentes quanto a essa 
data, a presidente diz que a reunião será realizada remotamente. A Secretária Alana Carla Mior expõe 
que também devem ser aprovadas nesta Reunião Extraordinária os pedidos de substituições de 
Conselheiros do CMPC. O Conselheiro José Sérgio Boita Júnior levanta a possibilidade de fazer uma 
reunião com o prefeito João Rodrigues, pois foi promessa de campanha do atual governo apoiar a classe 
artística e cultural de Chapecó e também para não somente responsabilizar a gerente de cultura Sra. 
Roselaine Barboza Vinhas. A Conselheira Janaína Corá questiona sobre o município ter ou não verbas para 
a Cultura e menciona sobre os valores da reforma do Centro de Cultura e Eventos, querendo dizer que há 
dinheiro no Município. A Conselheira Roselaine Barboza Vinhas coloca que é digno convocar para uma 
reunião também o responsável pelo Centro de Cultura e Eventos. Ao final das pautas, o Conselheiro 
Augusto Zeiser comunica do evento da Margot Filmes as 19h, online. O Conselheiro José Sérgio Boita 
Júnior comunica sobre o evento online em Memória dos 71 anos do Linchamento em Chapecó. O 
Conselheiro Felipe Villa Sanches comunica que a Secretaria de Juventude, Esporte e Lazer está 
promovendo uma interação social que é um passeio ciclístico, ao ar livre, com todas as medidas de 
segurança no próximo dia 30 (trinta) de maio e coloca como sugestão este molde de evento para a 
Cultura. A Conselheira Aline Tavares da Silva elogia a sugestão e fala que já há por parte dos museus uma 
movimentação no sentido de se aproximar mais da comunidade local, ainda que num momento de 
distanciamento social isso pareça contraditório, ela destaca que os agentes culturais têm encontrado 
diferentes maneiras de interação social nesse momento pandêmico. Não havendo mais nada a tratar, eu 
Alana Carla Mior, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim, pela Presidente e seguida pela lista de 
presença assinada pelos demais Conselheiros, que a aprovaram em sua integralidade. 
 
 

Chapecó, 19 de Maio de 2021. 
 
 
 
 
 
   
                                                                                                                                      

 Alana Carla Mior 
 Secretária 

 
 
 
 
 
 

 
Aline Tavares da Silva 

Presidente 
 

 
 

 
 
 








